

# LA INDEPENDENCIA

Diario católico, científico-literario y de noticias

SEGUNDA EPOCA

Almería, Miércoles, 26 de Mayo de 1915

AÑO VIII. NÚMERO 2.358

ITALIA

## ¡Aprendamos!

Jamás, en la historia de las guerras, se ha conocido un caso tan bochornoso como este de Italia.

Tan irracional, tan fuera de lo lógico era, que nos resistíamos a creer lo que teníamos ante los ojos con evidencia abrumadora. Y dice que lo hace por su existencia y por su honor!... ¡Qué sarcasmo!

¿Quién amenazaba la primera? ¿Quién ha atentado a su honor sino sus propias logias masónicas que, entregadas al extranjero, van a cometer el crimen horrendo de lanzar a un pueblo que en la paz podía obtener ventajas innumerables, a una guerra despiadada, a una guerra de sangre y fuego, porque no será posible exigir de Alemania y Austria parsimonia y debilidad de acción ante el amigo de ayer, que se vuelve contra ellas por un motivo alguno, derramando argucias de leguleyo para intentar una justificación inaceptable?

Porque supongamos que tiene razón Italia para denunciar el Tratado. Aceptemos como buenas todas las razones diplomáticas para retrasar hasta el 4 de Mayo lo que, en buena y honrada lógica, debiera haber sido denunciado en el mismo momento en que Austria declaró la guerra a Serbia. ¿Es que la simple denuncia de un Tratado, el no querer caminar del brazo de los antiguos amigos, basta para declararles la guerra, para ensanchar la horripalante hoguera en que Europa se consume?

Con falsas banderas de irredentismo, de grandeza nacional, empezaron las sectas secretas italianas a preparar el desastre de su pueblo. Poco a poco se fue hirviendo la exaltada imaginación de los italianos con una propaganda apasionada, en que todas las infamias, que tienen cierta humana disculpa en la Prensa de los países en guerra, fueron elevadas a la categoría de axiomas. Y la caricatura, y la fotografía, y el folleto, y el periódico, sin una mano que reprime sus excesos, cubrió de cieno a los Ejércitos austro alemanes, y no hubo crimen feo que no se les imputase, ni vileza de que no se les hiciera depositarios. Y las hazas de los garibaldinos en el Argoonne, ¡tristes hazañas que concluyeron con ellos en un día triste de torpezas insignes!, se elevaron a la categoría de lo legendario, de lo épico.

La masonería no dejó de trabajar con todo el entusiasmo y con toda la perfidia en que es maestra.

Y políticos, y periodistas, y poetas, que en Italia son carne de la secta villana, emborracharon al pueblo con banderas, y gritos, y vítores, y sonetos guerreros, y a la guerra lo llevan a que se mate para salvar lo que ellos llaman la Libertad, el Progreso y la Civilización, que no es sino el desquiciamiento de todo lo noble, lo recto, lo ordenado, lo que da fuerza a los pueblos para resistir la acometida de todos.

Y los que en el punto culminante de la horrorosa tragedia cuando el mundo entero esperaba anhelante que llegasen los días de la paz bien hecha, traicionan a sus aliados, se suman a los enemigos de sus amigos y, encima, dicen que lo hacen... ¡por salvar el honor!

A esos cataclismos van los pueblos que se dejan dominar por la secta maldita y creen a los políticos y a los propagandistas que sólo obedecan sus mandatos sin preocuparse de la salud de la Patria.

¡Aprendamos!

LA INDEPENDENCIA se vende en Madrid en el kiosco de "El Debate", Calle de Alcalá.

POR TELEGRAMA

## HABLA DATO

Comisión del Ateneo. Lo de la patata. Sin noticias. Consejo

Madrid, 25.—Al recibir hoy, como de costumbre, a los periodistas el presidente del Consejo de ministros, señor Dato, les manifestó que después de despachar con el rey don Alfonso, le había visitado la Junta directiva del Ateneo, para entregarle una exposición encaminada a que España se ofreciera como mediadora entre los Estados beligerantes, para gestionar la paz europea.

Añadió el jefe del Gobierno que sigue recibiendo ofertas de distintos puntos de España, relacionadas con el precio de la patata, tendiendo a ataratar este producto.

Agregó que oficialmente se carece de noticias sobre la declaración de guerra de Alemania a Italia.

Finalmente, manifestó el señor Dato, que esta tarde, como se anunció, se reunirá el Gabinete, para celebrar Consejo.

A las personas que se suscriban hoy a LA INDEPENDENCIA se les servirá GRATIS el periódico hasta fin de mes.

Chismografía madrileña

## La opinión de Italia

En la puerta del restaurant italiano de la Carrera de San Jerónimo, un grupo de súbditos de Víctor Manuel II comenta a gritos las últimas noticias de su patria que publican los periódicos.

Nos hemos acercado porque el amigo que me acompañaba lo es tanto de varios de los comentaristas.

—¡Bona sera! Han mediado las presentaciones de rigor.

—El signor X, gerente de una casa de comisiones, el signor H dueño del hotel A... el signor Y... propietario del restaurant O... el signor U... agregado diplomático y dos signori más, uno de ellos muy viejecito.

—¿Qué noticias hay?

—Parece que guerra inevitable... —¡Mollo bene! ¡E viva Italia! —gritó el viejo.

—¡Mollo male! —gritó el signor H... —Una catástrofe... añadió con tristeza el signor Y...

—Han triunfado la Camorra la Mafia y ese estímbaqui de Anunzio exclamó con ira el señor U...

—Sí, por su culpa se arruina Italia: muerdan que los arrastremos por las calles—declaró el signor X... —Energicamente protestó el viejecito.

—Todas las opiniones merecen respeto, pero desde el momento en que Italia se lanza a la guerra no caben discrepancias y solo puede haber un ideal, una firme decisión, luchar y vencer hasta que veamos realizadas nuestras carísimas aspiraciones.

—Pero los ideales italianos pudieron quedar satisfechos sin derramamiento de sangre—dijo el más joven.

—Y sin arruinar el país—vociferó el comisionista.

—Sin exponernos seriamente a que se hunda la nacionalidad—alegó el hotelero.

—Haciendo caso a Giolitti, el gran patriota...

—E' único que ha demostrado civismo y entereza...

—¿Qué lo dud? Compárese su conducta con la de ese populachero de Salandra...

El viejecito quiso protestar pero sus compatriotas se le echaron encima.

—Usted es belicoso porque ya pasó de la edad de empuñar las armas y no tiene hijos...

—Ni bienes en Italia...

—Ni conoce la situación exacta del país...

—¡La guerra es una locura!...

—¡Una temeridad!...

—¡Una infamia!...

Esto último lo dijo el más joven. Congestionado el viejecito alzó los brazos gritando con voz esilentora.

MADRID

## Cuartilla suelta

El señor Fernández Prada es un tratadista eminente del Derecho Internacional y sobre la crisis de este Derecho ha compuesto un notabilísimo trabajo que ha leído ayer tarde como discurso de recepción en la Academia de Ciencias Morales y Políticas. Huelga decir que el señor Prada ha tratado por todo lo alto el tema: yo voy a discutir acerca de él, en brevísimas líneas, por todo lo bajo, y al alcance de todas las fortunas intelectuales.

Teóricamente, el Derecho Internacional tiene las más concretas definiciones, pero prácticamente hay más que motivos para dudar de su existencia, ya que esas definiciones las modifica o las suprime la fuerza. Las naciones débiles, los pequeños Estados son cumplidores del derecho Internacional. Las grandes potencias se distinguen por lo contrario. La razón es una: los plisitos internacionales empiezan a tocarles las plumas de los diplomáticos, pero lo resuiven las bayonetas o los cañones de los militares. Y cuando esa es la última instancia, huelgan los demás. El derecho internacional es hoy y acaso ha sido siempre... el pez grande tragándose al chico. Consumado el despojo, los grandes, por aquello de que «entre camaradas, hoy por ti y mañana por mí» lo más que hacen es lavarse las manos, pero no la conciencia.

La crisis del Derecho Internacional es como una faceta de la crisis de todo lo que hay, o de lo que debe haber de más permanente en las sociedades, es la crisis del espíritu cristiano, la crisis de los principios fundamentales del Evangelio. Existe el bandolerismo individual e impera el bandolerismo colectivo, porque los individuos y las naciones rehúsan la coacción suave, pero eficaz y redentora, del Decálogo y del Credo: solo que cuando esa coacción espiritual no existe, usurpa su trono, la material, la fuerza que a servicio del egoísmo es en muchos casos la iniquidad.

La ley de Dios es para todos y muy especialmente para los humildes y para los pobres, y ella es la que debe animar todos los derechos. ¿Que el derecho no es judío, ni protestante, ni cismático? Rescuso esa frase: el derecho es cristiano. Y como no hay verdadero cristianismo fuera del Catolicismo, también puede asegurarse que para el derecho, fuera de las normas de la Iglesia Católica, no puede haber salvación...

MIGUEL PEÑAFLORES

POR TELEGRAMA

## GUISASOLA

En Valencia, 25.—Hoy ha llegado a esta capital el arzobispo de Toledo, Cardenal Guisasola, siendo recibido por las autoridades y un público numeroso.

El Cardenal Primado alojase en el palacio episcopal.

## Vida local

Ha marchado a Granada con su bella esposa el culto escultor don Luis G. Huertos.

Ha venido de Cuenca, el señor Arcipreste de aquélla, don Diego Márquez y Meier, por haber percutido con el señor Arcediano de la de este capital.

Para Madrid salió ayer el jefe del resguardo de la Tabacalera en esta provincia, don Juan Mancoche Liébana, en unión de su familia.

Ayer tarde regresó a nuestra capital don Gregorio Juareiz.

Signe mejorando de su dolencia la hija menor del reputado oculista doctor María Desesmos el total alivio de la enfermedad.

Ha venido de Barja el diputado provincial don La-reano Godoy Joya.

Está en Almería, procedente de Filiva, el fabricante de serrinas don Manuel Aparicio.

Hoy marcha a Vera con su señora nora distinguido a cargo el expediente de la Diputación provincial don Sebastián Rico.

POR TELEGRAMA

## Consejo de ministros

En la Presidencia

Madrid, 25.—Cerca de las cuatro de la tarde se ha reunido hoy el Gabinete, para celebrar Consejo.

Al entrar, el ministro de Hacienda, señor Bugallal, manifestó a los reporters que trataría del problema de las subsistencias.

El de Fomento señor Ugarte, dijo que llevaba en cartera un proyecto de decreto, creando Tribunales de Honor para inspectores de ferrocarriles, y expedientes de subvención para la Junta de Obras del puerto de Aviles, y asequias del canal R-ina-Victoria.

El de Estado, señor marqués de Lema, confirmó la salida de Roma de los representantes diplomáticos de Austria-Hungría, Prusia y Baviera, cerca del Vaticano.

Agregó que el embajador de España, ordenó que fuese sellado el Palacio de Venecia donde hallase la embajada de Austria.

Por último, dijo que sobre la situación de Méjico se recibían noticias contradictorias.

El de la Guerra, señor Echegüe, expuso que trataría de varios asuntos, entre ellos lo de los reos de Benagabón.

El de Instrucción pública, señor Conde de Esteban Coillantes, manifestó que le iba un proyecto de decreto, sobre la constitución de Tribunales de exámenes de enseñanza privada, disponiendo que sólo tendrían voz y voto los agustinos y jesuitas que sean doctores o licenciados, y los escolapios sólo voz, excepto los que sean licenciados.

Los demás ministros nada dijeron a los reporters.

Después del Consejo

Madrid, 25.—A las siete de la tarde terminó el Consejo.

Antes de terminar, salió el ministro de Gracia y Justicia, señor Burgos para presidir la inauguración del Instituto Criminológico, acto que se celebró en la Academia de Jurisprudencia.

Momentos después de terminar el Consejo recibió a los periodistas el jefe del Gobierno, señor Dato, manifestando que el Gabinete había acordado proponer al rey don Alfonso el indulto de los reos de Benagabón.

Agregó que el ministro de la Guerra había expresado su satisfacción por el estado de instrucción de los reclutas excedentes de cupo recientemente incorporados a filas.

Fue aprobado un expediente para la adquisición de material de guerra. Luego los ministros de Hacienda y Guerra trataron del estado en que se encuentran las subsistencias para nuestras posiciones de Marruecos.

A continuación examinó el Consejo el problema de las subsistencias, estudiando los que hay trigo suficiente en España, aunque los precios, por las circunstancias actuales, sean algo superior a lo normal.

Acordóse que el ministro de Hacienda se dirija a la junta de subsistencias, declarando la aplicación de la ley de este nombre a la patata.

Fueron aprobados varios proyectos, entre ellos, concediendo una subvención a la Junta de Obras del puerto de Aviles, y otros para reparación de carreteras.

También se acordó ampliar hasta el 30 de Junio el plazo del pago de la cuota por redención del servicio en filas, y denegar permiso para residir en el extranjero a los individuos sujetos al servicio militar.

Ampliación

Madrid, 25.—Entre los expedientes aprobados por el Consejo de ministros figura uno, rehabilitando la pensión de la cruz del Mérito Naval que posee el capitán de la Marina Mercante, señor Deschamps, y otro, autorizando al ministro de Marina, para contratar misas, cables y peritochos para las estaciones torpedistas.

Los permisos a los individuos sujetos al servicio militar, para residir en el extranjero, no se concederán cuando se soliciten para marchar a cualquiera de los países beligerantes.

Por telegrama y telégrafo

## LA GUERRA EUROPEA

Poincaré y Víctor Manuel

Un telegrama

Madrid, 25. Telegrama de París que el presidente de la República M. Poincaré, hallábase visitando al ejército que opera en Lorena cuando supo la noticia de la declaración de guerra de Italia a Austria.

El presidente apresuró a dirigir un despacho telegráfico al rey Víctor Manuel, congratulándose en nombre de Francia de que los ejércitos franceses e italianos luchén unidos, y haciendo votos por el triunfo de las aspiraciones nacionales de Italia.

Parte oficial

Inglés

Madrid, 25. Informan de Londres que el último parte oficial del general French dice así:

Hemos destruido tres baterías enemigas.

Al Este de Iprés los alemanes bombardearon nuestras líneas, empleando gases asfixiantes, lo que nos obligó a evacuar las trincheras, recuperando luego algunas de nuestras líneas primitivas.

500.000 francos

Socorros

Madrid, 25. Dicen de París que el Consejo del Sena ha votado 400.000 francos para socorrer a los departamentos franceses invadidos, y 400.000, para Bélgica.

Para los belgas

Suscripción.—Condecoraciones

Madrid, 25. Participan de Londres que el Comité Nacional dedicado a recaudar socorros para los belgas se ha reunido.

El Arzobispo de Canterbury manifestó que en las tres últimas semanas se han recaudado 240.000 libras esterlinas.

El rey Jorge ha concedido al soberano de Bélgica el grado de caballero de la Orden de San Juan de Jerusalén.

Comunicado oficial

Francés

Madrid, 25. Un radiograma de la Torre Eiffel participa que el comunicado oficial facilitado esta tarde, a las tres, dice así:

La noche anterior ha sido agitada en el frente comprendido entre el mar y Arras.

En Bélgica detuvimos un ataque de los alemanes sobre la carretera de Langemark.

Hemos rechazado cuatro ataques del enemigo, haciéndole grandes pérdidas.

Parte oficial

Ruso

Madrid, 25. Desde París reexpiden el siguiente despacho oficial de San Petersburgo.

El gran cuartel general ruso dice:

En la región de Chawli hemos ocupado una gran extensión entre los rios Windaba y Wantha.

Hemos progresado notablemente al Oeste del Dubissa.

En la Galitzia obligamos al enemigo a mantenerse a la defensiva.

A la izquierda del Dniester seguimos nuestra ofensiva con gran éxito.

Nos hemos apoderado de cuatro pueblos y hemos hecho prisioneros 2.200 hombres, de ellos 40 oficiales.

También cogimos 12 ametralladoras y mucho material de guerra.

En otros puntos del frente rechazamos varios ataques del enemigo.

Los Estados Unidos

El algodón

Madrid, 25. Cablegramas de

Washington dicen que el Gobierno norteamericano insiste en enviar algodón a Alemania, a pesar de la oposición de Inglaterra.

Parte oficial

Italiano

Madrid, 25. Telegrama de Roma que el último comunicado oficial dice:

En la frontera de Carniola, los austriacos rompieron fuego con nuestras avanzadas, siendo contestado.

En la frontera de Friul, nuestras tropas han ocupado Caporetto, y las alturas de Cormons, Ser vignaro y Terzo, entre Judrio y el Isonzo.

El enemigo se retiró, destruyendo puentes y casas.

Varios contratorpederos italianos cañonearon a distintos destacamentos austriacos.

En Portobuso los italianos desembarcaron, haciendo 70 prisioneros.

Nuestras bajas fueron tres muertos y varios heridos.

Barcos montenegrinos

Capturados por un submarino

Madrid, 25. Telegrama de Atenas que el submarino austriaco "N.º 2", ha capturado a siete barcos montenegrinos que llevan ban contrabando de guerra.

Los aliados en Gallipoli

Anuncian que bombardearán

Madrid, 25. Informan de Atenas que varios aeroplanos de los aliados volaron sobre las poblaciones de la península de Gallipoli, arrojando bombas.

También arrojaron proclamas, invitando a los habitantes que abandonen las ciudades, pues serán bombardeadas.

El «Lusitania» llevaba soldados canadienses

Lo dice «The Times»

Madrid, 25. Participan de Amsterdam que según informaciones de «The Times», se ha prebado que el «Lusitania», torpedado por un submarino alemán en aguas de Irlanda, llevaba a bordo numerosos soldados canadienses.

El Vaticano

A título de información

Madrid, 25. De París recibimos las siguientes noticias, que recogemos a título de información.

Comunican de Roma que ha circulado por los centros vaticanistas la noticia de que el Soberano Pontífice preparando un documento, justificando la neutralidad de la Santa Sede.

El mismo documento deja en libertad de acción a los católicos para proceder; pero la acción y la actitud de los católicos no obligará en nada a la Santa Sede.

Dícese también que el Santo Padre protestará formalmente de la marcha de los embajadores de Austria-Hungría, Prusia y Baviera cerca del Vaticano.

En los centros oficiales romanos estimase legal la marcha de los citados diplomáticos, pues su presencia en Italia es incompatible con el estado de guerra.

Ataque austríaco

Francés

Madrid, 25.—Dicen de Roma que el «El Mensajero» relata el ataque de los buques austriacos a la costa italiana.

Refiere que los barcos austriacos izaron el pabellón italiano, no enarbolando el austriaco hasta que fracasó la operación.

En la Cámara francesa

Discursos patrióticos

Madrid, 25. Comunican de París que la sesión de la Cámara de

los diputados comenzó a las tres de la tarde, asistiendo un público numerosísimo.

El presidente de la Cámara, M. Deschanel, pronunció un discurso en tonos patrióticos.

Saludó a Italia, diciendo que se ha levantado como todos los pueblos, contra los alemanes, que pretendían oprimirla.

Agregó que Roma, defensora del Derecho, no podía alejarse de esta lucha, y dijo que los cañones italianos no podían estar al lado de los destructores de Lovaina y Reims.

Elogió a Italia por haberse puesto al lado de Francia, que lleva el peso de la guerra, derramando su sangre por la libertad, y fustigó duramente a los austróalemanes.

Los diputados aplaudieron con entusiasmo al presidente.

Después habló el jefe del Gobierno, M. Viviani, quien saludó a Italia por acudir a defender la libertad.

Dedicó elogios al rey Víctor Manuel, recordando que su abuelo con el concurso de Cavour y Garibaldi fundó la unidad nacional.

Afirmó que los aliados han extendido alrededor de la barbarie moderna una red de hierro y fuego que se va estrechando, y declaró que una victoria así preparada está muy próxima.

Terminó vitoreando a Francia y a Italia.

El jefe del Gobierno fue ovacionadísimo.

La Cámara acordó publicar ambos discursos y se levantó la sesión.

China y Japón

Un tratado

Madrid, 25. Dicen de Londres que un despacho de Pekín comunica que esta tarde, a las tres, ha sido firmado el tratado chino japonés.

A los italianos

Aviso

Madrid, 25. El cónsul de Italia en Madrid avisa a todos los súbditos entre los 20 y 40 años, que se presenten en el consulado, para enterarse de una comunicación urgente de su Gobierno.

ULTIMA HORA

Informes oficiales

Ingleses

Madrid, 26. Un radiograma de Carnarvon dice que un destroyer británico ha llevado a Harwich a un teniente aviador alemán y a su mecánico.

Ambos tripulaban un taube en contrado flotando en el mar del Norte, donde cayeron a causa de una avería sufrida por el motor.

El aeroplano alemán quedó destruido.

Austríacos

Madrid, 26. Radiogramas de Pola dicen que el último parte oficial del gran cuartel general austro húngaro dice así:

Hemos obligado a los rusos a reparar el San.

Cerca de Jaroslaw hemos rechazado varios ataques aislados del enemigo.

Con un ataque nocturno nos hicimos dueños de las posiciones rusas establecida al Este de Drehovitz, apoderándonos también del pueblo Neudorf, cogiendo mil prisioneros.

Hemos parado la contraofensiva rusa en el Dniester, fracasando los intentos de romper la línea austroalemana del Pruth.

Cerca de las montañas de Kielce cogimos 4.000 prisioneros.

Desde el 10 de Mayo el total de prisioneros que hemos hecho asciende a 194.000.

Franceses

Madrid, 26. Un radiograma de la Torre Eiffel participa que el comunicado oficial de las operaciones de la noche dice así:

Al Norte de Arras nuestros ataques nos han permitido rechazar serios contrataques del enemigo, en el frente de Colonne, apoderándonos de la saliente de una posición enemiga y del fuerte de Corasillos.

En la misma región tomamos por asalto un fuerte poderosamente organizado en la carretera de Roulette a Souchez.

Hemos conquistado en el frente de un kilómetro una gran trin-

chera donde el enemigo se resistía hace 15 días.

En esta misma carretera avanzamos hasta Pont Bourant, cuyo acceso nos impedía la artillería situada en Agres, donde la organización del enemigo era fortísima.

También hemos ganado terreno al Norte de Souchez, en dirección al Castillo de Padent.

En el resto del frente, nada nuevo que señalar.

Alemanes

Madrid, 26. Radiogramas de Norddeich, expedidos a las once y media de la noche comunican lo siguiente:

El gran cuartel general alemán dice que el frente occidental, en Flandes, las tropas alemanas han continuado atacando con dirección a Iprés.

Han sido tomadas por asalto las aldeas de Flanghtall, al Nordeste de Wielje, acercándonos a Hoos.

Hemos aprisionado 150 soldados, cogiendo 2 ametralladoras.

Rechazamos ataques de los franceses entre Neuve Chapelle y Givency.

Cerca de Neuville las baterías alemanas impidieron un ataque de los franceses.

En Cambrai un aviador frances arrojó varias bombas, causando la muerte a cinco e hiriendo a doce paisanos franceses que saltan de una iglesia.

Cerca de San Quintin derribamos un avión de los aliados.

En el frente Oriental, en el Dubissa, al Este de Rossieny, nuestras tropas atacaron a grandes contingentes a pasar el río, con grandes pérdidas.

Los cogimos 2.240 prisioneros y cinco ametralladoras.

Más hacia el Sur, fracasaron los ataques de los rusos con dirección a Kiragola, sufriendo enormes bajas.

Las tropas del general Mackensen han tomado la ofensiva al Norte de Przemysl, con gran éxito, asaltando Dachejew, Ostrow, Radyne, Viscoka, Wiehim y Mekesbize.

En las alturas del Nordeste de Ebrosko y al Este de Cetulia, hicimos prisioneros 152 oficiales y 21.000 soldados cogiendo 39 cañones, 9 de ellos pesados, y más de cien ametralladoras.

Los rusos, en su retirada, sufrieron bajas importantísimas.

Un combate naval

Madrid, 26. Radiogramas de Norddeich que Viena dicen oficialmente lo que sigue:

Un aviador austriaco arrojó cincuenta bombas sobre el arsenal de Venecia, averiando varios destroyers.

Cerca de Portocorsini entablóse un violento combate naval, tomando parte el crucero «Nova», que tuvo cuatro muertos y ocho heridos.

Las pérdidas italianas fueron 20 veces mayores.

La flota austriaca ha bombardeado Ancona, causando grandes daños.

Fueron hundidos dos vapores italianos, y sufrió grandes deterioros el edificio del astillero.

Cerca de La Valetta un destroyer italiano de turbina fué puesto fuera de combate, rindiéndose la dotación, compuesta por 35 hombres, con el comandante y los oficiales.

Acorazado ruso a pique

Madrid, 26. Un radiograma de Norddeich dice que el cuartel general turco participa que está confirmado que ha sido echado a pique el acorazado ruso «Sainop» por un submarino turco.

El buque ruso hundido desplazaba 41.400 toneladas.

Las fiestas del Corpus

Madrid, 26. Un radiograma de Norddeich dice que el cuartel general turco participa que está confirmado que ha sido echado a pique el acorazado ruso «Sainop» por un submarino turco.

El buque ruso hundido desplazaba 41.400 toneladas.

Las fiestas del Corpus

Con motivo de la feria y fiestas del Santísimo Corpus Christi en Granada, la Compañía de ferrocarriles del Sur de España, ha establecido distintas combinaciones de trenes a precios reducidos.

Los servicios especiales que afectan a Almería son los siguientes:

Primer servicio: Billete de ida y vuelta de Almería a Granada, 24,80 pesetas en primera clase; 19,35 en segunda; y 14,90 en tercera.

Tercer servicio: Billete de ida y vuelta de Almería a Granada, 24,80 pesetas en primera clase; 19,35 en segunda; y 14,90 en tercera.

Tercer servicio: Billete de ida y vuelta de Almería a Granada, 24,80 pesetas en primera clase; 19,35 en segunda; y 14,90 en tercera.

Tercer servicio: Billete de ida y vuelta de Almería a Granada, 24,80 pesetas en primera clase; 19,35 en segunda; y 14,90 en tercera.

viadores, y se podrán utilizar los billetes para la vuelta desde el día 4 al 14 de Junio, ambos inclusive.

Segundo servicio: Primer itinerario: Se saldrá de Almería el día 2, a las 22,15, para regresar de Granada el día 3. Precio del billete, ida y vuelta: 9,50 en segunda, y 6 en tercera.

Segundo itinerario: Se saldrá de Almería, el día 2 a las 22,15, para regresar el día 6. Precios: en primera, ida y vuelta, 20 pesetas; en segunda, 15; y en tercera 10.—Tercer itinerario: Se saldrá de Almería el día 4, a las 22,15, para volver el día 6. Precios los del primer itinerario.

Los restantes servicios no afectan a Almería.

POR TELEGRAMO

TOÑOS

En Córdoba

Córdoba, 25.—Esta tarde se han lidiado en nuestra plaza seis toros de la ganadería de Muruve, que cumplie ron.

El primero, que era paqueñísimo, lo mató Joséito adornado, dejando una estocada despreciable.

Al tercero le propinó un pinchazo y una estocada caída.

Al quinto puso Joséito un par de banderillas superior.

Luego realizó una faena adornada con la muleta, saltando dos pinchazos y un sartanazo.

Posada hizo una faena breve al segundo, agerrando una gran estocada. Oración y oreja.

Lo mismo hizo con el cuarto, cortando la oreja del bicho.

Al sexto puso un par superior, y después de un pinchazo bueno, soltó un gran volapié. Oración.

NECROLOGIA

En la villa de Ohanes de donde era natural ha dejado de existir la virtuosa señora doña Luisa Carretero Giménez, esposa de nuestro querido amigo don Miguel Sánchez Carretero.

Las grandes simpatías que profesaban a la finada cuantas personas la trataron ha hecho que sus exequias sean una imponente manifestación de duelo.

Aquí en Almería, donde contaba con innumerables amistades, la noticia de su muerte ha sido muy sentida.

De todas maneras nos asociamos al dolor que en estos momentos sige a su estimada familia, a la vez que en vianmos nuestro más sentido pésame a su esposo don Miguel y a sus hermanos don Juan, alcalde de aquella villa, doña Dolores, doña Francisca, doña Isabel y doña Concepción, esposa de nuestro querido amigo don Ubaldo Abad Terriza.

POR TELEGRAMO

DE PALACIO

Suscripción.—Almuerzo

Los reyes han encabezado con 500 pesetas una suscripción abierta para construir una iglesia en A Kazarkiv.

Esta tarde, a la una se celebró en Palacio el almuerzo en honor del embajador de Austria Hungría, asistiendo die y ocho comensales.

NUESTRO CLIMA

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS EFECTUADAS AYER EN EL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO

Por la mañana

Table with 2 columns: Instrument and Reading. Includes Thermómetro seco, Húmedo, Barómetro, etc.

Por la tarde

Table with 2 columns: Instrument and Reading. Includes Thermómetro seco, Húmedo, Barómetro, etc.

Una estadística

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico procedentes de los registros civiles, a movimiento natural de la población de esta provincia durante el mes de Febrero fué el siguiente:

Población calculada: 336.625. Nacidos.—Vivos: 1162. varones: 627, hembras: 535; egipcios: 1.100. defunciones: 58, egipcios: 4. Muertos: 4. varones: 3; hembras: 1; egipcios: 4.

Natalidad por 1000 habitantes: 3,01. mortalidad: 1,74. mortalidad por 1000 habitantes: 1,67.

Difunciones.—Varones: 307, hembras: 337, menores de cinco años: 212 de cinco y más años: 433, en hospitales y casas de salud: 16, en otros establecimientos: 6, defunciones: 4, fétidos (feto abdominal): 6, fiebre intermitente y sepsis puerpales: 1, viruela: 1, sarampión: 13, escarlatina: 13, difteria y croup: 7, gripa: 14, enfermedades epidémicas: 1, tuberculosis de los pulmones: 26, tuberculosis de los meninges: 3, otras: 2, tuberculosis: 5, cáncer y otras afecciones malignas: 7, meningitis simple: 22, hemorragia y reblandecimiento cerebrales: 44.

enfermedades orgánicas del corazón, 40, bronquitis aguda, 45, bronquitis crónica, 14, neumonía, 24. otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 52, afecciones del estómago (menos cáncer) 5, diarrea y enteritis (menores de dos años), 11, hernias, obstrucciones intestinales, 6, erisipelas de hígado, 2, nefritis aguda y mal de Bright, 10, tumores o cancerosos y otras enfermedades de los órganos genitales de la mujer: 3, septicemia puerperal (fiebre), peritonitis, fiebris puerperales, 4, otros accidentes puerperales, 8, debilidad congénita y vicios de conformación, 21, senilidad, 73, muertes violentas (excepto el suicidio), 8 otras enfermedades: 106, enfermedades desconocidas o mal definidas, 19. Total de defunciones: 614.

POR TELEGRAMO

El Código minero

Don Ugarte

Madrid, 25.—El ministro de Fomento, señor Ugarte, ha declarado que no piensa implantar por decreto el Código minero, cuyo proyecto radicó en el Senado.

Añadió que ha enviado al Consejo de Estado varios expedientes de cañoneras, para conjurar con estas obras la crisis de Almería.

Del Ayuntamiento

Documentos

El cónsul de España en Orán ha remitido a la alcaldía documentos de quinientos que afectan a Ricardo Viciana Martín.

Solicitudes personales

Don Tomás Roda Spencer, don Miguel Benjón Sánchez, don Juan Moreno Ayele, don Pedro Perrote Martín, don Braulio Moreno Gallego y don Gabriel González García han reclamado contra la clase de cédula que se les ha señalado en el padrón para el presente año.

El arrendatario de dicho impuesto ha de venir informado de las reclamaciones de don Jesús M. Castillo, don Miguel Vigar, don Vicente G. Pells y don Luis Muñoz.

Solicitudes

Don Gabriel Rubio ha solicitado permiso para alquilar tres casas de su propiedad, de nueva construcción, en la calle de Penitencia.

Don Alfonso Ramírez ha solicitado que se le conceda el número 48 de la parada de carruajes de las Pastras.

Comision

Este mañana a las once y media, deberá reunirse en el Ayuntamiento la Comisión de Hacienda.

POR TELEGRAMO

DE PORTUGAL

Chagas, dimita

Madrid, 25.—Dicen de Lisboa que el jefe del Gobierno, João Chagas, ha escrito una carta al presidente de la República, señor Arraiga, exponiéndole que no puede atender las tareas ministeriales y presentándole la dimisión.

MINERIA

Registro

Don José Martín de Maza ha solicitado la propiedad de veinticuatro parcelas de mineral de hierro, con el nombre de «Segundo San Antonio», número 32.288, del término de Veleda, en el partido conocido por los Entrocheros.

Renuncias

Don Trinidad Jiménez Oller ha renunciado a la propiedad del registro minero titulado «Veleda de Júcar», del término de Tijola.

También don Salvador del Mor 1.º ha hecho renuncia del registro minero «Demazá a El Moscardón», número 33.117, del término de Fondón.

Pagos al Estado

Don Augusto Hórta ha presentado los pliegos de papel de pagos al Estado necesarios para satisfacer los derechos del título de propiedad y pertenencias demarcadas al registro minero titulado «Ola de Castro», número 32.942, del término de Ola de Castro.

Registros admitidos

La jefatura de minas ha decretado la admisión de los registros mineros titulados «Las Pías» y «Miguel», número 32.250, y «Amargosa», número 33.251, del término de Abia, solicitados por don Anselmo Buenavía.

POR TELEGRAMO

Notas bursátiles

Informes recibidos ayer tarde por la agencia del Banco Español de Crédito en Almería: Cheque al Portador: 95,90; Londres: 25,13; 8 días (al descuento): 25,13; Monedas oro español: 77,50; Letas: 46,00; Amortizable 4 1/2: 82,30; 5 1/2: 93,30; Banco de España: 451; C. Arrendataria de Tabacos: 263,25; Banco Español de Crédito: 263,25.

POR TELEGRAMO

De Huesca

Huesca, 25.—Hoy ha continuado en esta Audiencia la vista de la causa del crimen de Don P. Fronta.

La prueba principal consistió en que el niño vivió tres días, siendo patente la muerte cuando fueron hallados los restos.

Todos los testigos ajenos a los pro-

cesados ampliaron sus declaraciones, notándose la tendencia de negar algunas de sus manifestaciones, alegando que el juez especial les obligó a firmar las acusaciones.

El defensor señor Bascos insistió en pedir que declararan el sacerdote señor Prieto, sus hermanos Miguel y María parvia, oponiéndose el fiscal y el presidente.

El resto de la prueba fué desfavorable para los procesados.

La vista pasa desapercibida, a pesar de los esfuerzos que realizan algunos elementos para jalarla.

Notas judiciales

Juicio para hoy

Sección primera.—Causa del Juzgado de Gergal, sobre partición, contra Juan Díaz Ocaña.

Abogado, señor Baer; procurador, señor Cuetillo. (Este juicio era suspendido por hallarse demente el procesado, el cual está recluido en el Manicomio de esta capital.)

Sección segunda.—Causa del Juzgado de Cuevas, sobre atentado, contra Andrés Alonso Alonso.

Abogado, señor Granales; procurador, señor Moreno.

Juicio celebrado

Ayer celebróse en la sección primera de la Audiencia el juicio oral correspondiente a la causa seguida en el Juzgado de Gergal, sobre abusos deshonestos, contra Antonio Uroz Gil.

Este fué conrrendo a tres años y cuatro meses de prisión correccional.

Sentencias

El tribunal de Derecho de la sección segunda ha condenado a los meses y un día de arresto mayor al procesado por el delito de lesiones, José María Fernández.

También ha condenado al pago de una multa de 125 pesetas a cada uno de los procesados por el delito de hurto, Pedro González de Asensio y Dolores Aguado Rodríguez.

Libertad condicional

La Junta provincial de libertad condicional ha acordado elevar a la superioridad las propuestas formuladas a favor de los penados: José Carrasco Zaguire, Rodrigo Sánchez Rueda, Rosa Camacho Cortés, Mercedes Aguilera del Pino, Antonio Roche Martínez y Joaquín Sánchez Sánchez.

Viajeros

Ayer se registró el siguiente movimiento de viajeros en los hoteles que a continuación se expresan:

Hotel Simón.—Entrados: Don Laureano Godoy de Berja.

Salidos.—Don Jorge Colomer y don Juan Ruiz Arance, para Granada; don Felipe Larrainzar, para Tabernas; don Francisco Seo, para Carboneras; don Dimas Victoria, para Baza.

Hotel Continental.—Entrados: Don José Irujo D. Teodoro González, D. Guillamo de Urbasa, D. Miguel R. bolio, y D. José Iribarren, de Granada, don José María Arance, de Madrid; don Pedro Soto, de Linares; don Innocente Año, de Jérez; don Pedro Tortosa, de Adra.

Salidos.—Don José Fuentes y don Gonzalo Pla, para Gerace; don Enrique Boonmonde y don Antonio Pagan, para Granada don Hipólito Fernández, para Gaudix.

H. La Peña.—Entrado: Don Fausto Arboleda, de Granada.

NOTICIAS GENERALES

Exámenes en el Seminario

Se verificarán en los días 31 de Mayo, 1 y 2 de Junio, constituyéndose el tribunal para los alumnos de Latín y Humanidad el día 31, a las 8 y media de la mañana y para los de Filosofía y Sagrada Teología, el día primero a las 9 y media.

Elifa

El domingo pasado tuvo lugar el sorteo de un cuadro de San José en el Colegio de San Juan, siendo agraciado el número 276. La persona que lo posea, puede pasar a recogerlo a dicho Colegio.

Corvecería «El Mediterráneo» (Recientemente Restaurada)

Paseo del Príncipe, número 35.—Teléfono 255

Venta exclusiva de las acreditadas marcas de cerveza «Matera» y «Tuborg».

Señor alcalde

¿No se podría evitar que los muchachos más educados molesten con sus bromas a pobres niños conculos por Mariano, que piden por nuestra capital?

En la calle de Ricardo de san goif se acometieron ayer mañana a dicho individuo, golpeándolo y ofreciendo un espectáculo escabroso.

Algunas veces, son personas mayores las que cometen tales desmanes.

Esto nos hace pensar si, como en Francia, cuando ten pocos prietas de cultura dan ciertos individuos y tan poca caridad se tiene con esos desgraciados.

Vichy

«España» las mejores aguas minerales de España. Vichy Hospital (estación), Vichy Célestins (rhone), Vichy Grande Grille (alzaco). Son 1.ª categoría.

E-estados

El alcalde de barrio del distrito 6.º domiciliado en la carretera de Nyer, presenció anoche en la inspección de vigilancia, a una joven llamada Matilde Bayo Santos y a José Álvarez López, los cuales promovieron un monumental escándalo en la vía pública.

Recurso elevado

Ayer se elevó al ministerio de la Gobernación el recurso interpuesto por don Ramón Aparicio Aparicio, como vicepresidente de la Comisión provincial y por virtud de acuerdo de la misma, contra una providencia del subarrendatario civil, desistiendo de la competencia entablada con el Juzgado municipal en la demanda de desahucio, interceda en nombre de don José M. Navarro Daroz, de la casa donde se encuentran ina-

tuadas las oficinas y dependencias de la Diputación provincial.

Movimiento carcelario

Ayer ingresó en la cárcel, José Rojas Cuatrecasas.

Fueron puestas en libertad, Juan Antonio Torres Gómez, Francisco Heredia Frascuelo, Torres Macouí Carmona Pérez, Pedro B. de Utrero González, Francisco López Martínez y Juan Utrero González.

Quedaron anoche recluidos en la cárcel 58 hombres y 7 mujeres.

Grains de Vela

«Es el mejor laxante Grains de Vela» acción suave y eficaz. Disuélvase en un vaso de agua al comer. Venta en Farmacias.

</

Prensa Oficial La Gaceta Llegada y publica lo siguiente. Real orden disponiendo...

Boletín Oficial Real decreto de Gobernación disponiendo que los arrendos de locales...

VIMIENTO MARITIMO Buques admitidos Buques despachados

Aborncio Rodriguez El Aborncio Rodriguez, saldrá hoy de este puerto...

Cabo San Vicente El Cabo San Vicente, saldrá hoy de este puerto...

Aznalfarache El vapor Aznalfarache saldrá hoy de este puerto...

Torre del Oro El Torre del Oro, saldrá el día 28, admitiendo carga...

A. Lázaro El A. Lázaro, saldrá el día 31, admitiendo carga...

LAS SUBSISTENCIAS Precios de los artículos de primera necesidad...

Azúcar de caña, 10 50 pesetas la arroba, idem idem. Bacalao, 1 30 y 1 50 pesetas el kilo, idem idem.

Café, a 4, 5 y 6 pesetas el kilo, idem idem. Jabón común, a 7 pesetas la arroba, idem idem.

Carne de vaca con hueso, a 2 25 pesetas el kilo, idem idem. Idem sin hueso, a 3 25 pesetas el kilo, idem idem.

Idem de cordero, a 2 25 pesetas el kilo, idem idem. Tocino añejo, a 3 pesetas el kilo, idem idem.

Idem salado, a 2 50 pesetas el kilo, idem idem. Carne de vaca con hueso, a 2 30 pesetas el kilo, idem idem.

Idem sin hueso, a 3 25 pesetas el kilo, idem idem. Idem escogidas, a 3 50 pesetas el kilo, idem idem.

Idem de cordero, a 2 25 pesetas el kilo, idem idem. Francisco Diaz, Mercado. Huevos, a 1 10 pesetas la docena, idem idem.

DE CORREOS La dirección general del Ramo ha comunicado a todas las administraciones principales...

Boletín religioso Santos de hoy, miércoles. San Felipe de Nerí, confesor; San Eleuterio, Papa y mártir...

Santos de mañana, jueves. Santa María Magdalena de Parí, S. a B. del Venerable, confesor y doctor; San Juan I. Papa y mártir...

En todas las iglesias se celebrará la oración pro pace compuesta por S. S. Basilio y Gregorio XVI.

Novena a Santa Rita de Casia. Se celebrará en la mañana en la Iglesia de Santo Domingo...

En la Sagrada Familia. A las cinco y media, solemnemente en la Virgen del Sagrado Corazón...

En la Sagrada Familia. A las cinco y media, solemnemente en la Virgen del Sagrado Corazón...

Vapores correos españoles de Pinillos, Izquierdo y C. - GADIZ Servicio fijo y rápido con dos salidas mensuales. Principio de Asturias

Publicaciones Conferencia pronunciada el día 15 de Abril de 1915 en el Teatro Principe Alfonso...

La exploración científica de la alta atmósfera. Desde la segunda mitad del siglo pasado han ido avanzando las observaciones meteorológicas...

Servicio de automóviles Diario de Almería a la estación de Huércal Overa. Salida de Almería 6 mañana.

Cervecería Canaletas La mejor cerveza PILSEN helada. Bot en patria a la inglesa 16 céntimos.

Doctor Manuel Marin Oculista del Hospital Provincial. Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.

Administración principal de Correos DE ALMERIA Horas de servicio al público. Certificados y valores declarados (1) 8.30 a 10.15 y 15.30 a 17 h.

Ultimos telegramas Se ha recibido un gran artículo en queos de Isla. Nata, Grupos, Roquefort y Manchego...

La Unión DE Luis Pérez Martínez Paseo del Principe, núm. 25 ALMERIA

Consultas de enfermedades de los ojos TORTOLAS ORIENTALES Se venden al precio de 5 pesetas en esta capital.

Jose Gil CALLISTA Calle de San Pedro núm 7

VIVAS PEREZ DE HIPOFOSFITOS Empleado desde hace veinte años por toda clase de personas, cada día es más apreciado...

